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Abstract (en)
[origin: CN104417034A] The invention relates to a device for printing containers, in particular by means of a rotary machine, and the device
comprises a container conveyor for transporting the containers along a printing path, a container inlet for supplying and a container outlet for taking
out the container to or from the container transport device, wherein the container inlet, the container outlet and the container transport device, are
operated coordinated independently of one another each have their own drive, such as an electric motor. The apparatus comprises an energy
store emits at interruption and / or variation of an external power supply energy to the drives and takes over the power supply for the coordinated
operation.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung (1) zum Bedrucken von Behältern (20), insbesondere Flaschen oder dergleichen, insbesondere mittels
einer Rundläufermaschine umfassend eine Behältertransporteinrichtung (3) zum Transport der Behälter entlang einer Druckstrecke (13), einen
Behältereinlauf (2) zum Zuführen und einen Behälterauslauf (4) zum Herausführen der Behälter zu bzw. aus der Behältertransporteinrichtung, wobei
der Behältereinlauf, der Behälterauslauf und die Behältertransporteinrichtung unabhängig voneinander jeweils über einen eigenen Antrieb (6,7,8),
wie zum Beispiel einen Elektromotor, koordiniert betrieben werden. Die Vorrichtung umfasst einen Energiespeicher (17), der bei Unterbrechung
und/oder Schwankung einer externen Stromversorgung (19) Energie an die Antriebe abgibt und die Stromversorgung für den koordinierten Betrieb
übernimmt.
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